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n grupo de vecinos del 
u soe comprendo 

entre el Terminal de 
Buses y el Barrio Puerto de 
Puerto Montt acudió ala Dele- 
gación Presidencial para exigir 
frenar la delincuencia. Esto, 
luego del incendio que el do- 
mingo afectó a una vivienda 
desocupada, cuyas llamas 
avanzaron a un inmueble co- 
lindanteen la esquina delas ca- 
lles Mirador y Salvador Allen- 
de. Tras el siniestro, los vecinos 
alertaron sobre el peligro que 
constituyen estos inmuebles 
que son habitados por 
“okupas”. 

Raúl Aburto, presidente de 
la Unión Comunal deJuntas de 
Vecinos Reloncaví, dijo que su 
entidad apoya a este sector, 
puesto que “tienemuchos pro- 
blemas de delincuencia”. 

“La verdad es que estamos 
sobrepasados” y, por lo mis- 
mo, espera dialogar con la de- 
legada presidencial, Giovanna 
Moreira, para encontrar una 
solución a este fenómeno. 

Recordó que la autoridad 
se comprometió a instalar un 
retén móvil, el que ya fue ad- 
quirido, entonces, la idea, dice, 
esanalizarsu operatividad con 
la delegada. Aburto indica que 
en todo este sector hay unas 

Vecinos exigen frenar la delincuencia 
entre el terminal y el Barrio Puerto 
PUERTO MONTT. Acudieron a la Delegación Presidencial para exponer sobre los 
problemas que generan las casas desocupadas y el “túnel” entre Allende y Portales. 

cuatro casas desocupadas, pe- 
ro que están tomadas por par- 
ticulares, lo que genera quelos 
vecinos no puedan vivir tran- 
quilos, sobre todo los adultos 
mayores que “no saben qué 
hacer. Prácticamente se la pa- 
san encerrados”. El ingreso de 
estas personas a viviendas no 
habitadas se ha transformado 
en una constante en este sitio. 

De hecho, en mayo de 2023, la 
CorteSupremaordenó el desa- 
lojo de una casa que había sido 
tomada por unos30 ocupantes 
y -curiosamente= requirió al 
municipio que les diera alber- 
gue. Con elloratificó el fallo de 
la Corte de Apelaciones de 
Puerto Montt, pero entregó un 
plazo de seis meses para que 
estos salieran de este inmue- 
ble, cuya propietaria interpuso 
un recurso de protección que 
fuefallado asu favor por la Cor- 
te de Apelacionesel  deagosto 
de2022. Finalmente la casona 
fuedesalojada por Carabineros 

Fiscalizaciones en este sector 

e La delegada presidencial explicó que han ido adecuandolas 
estrategias de seguridad. Es así como indica que, en 2022, se 

realizaron 455 controles policiales entre el polígono cercano 
al terminal de buses y el que le genera inseguridad a los veci- 
nos,comoes Barrio Puerto. Añade que el año pasado efectua- 
ron 656 controles y “durante este año y hasta el día de hoy 
(ayer) llevamos 573 fiscalizaciones, además de las 251 deten- 
ciones por distintos delitos. Seguiremos desplegando todas 
las estrategias que permitan aumentar la seguridad en el sec 
tor y escuchando la preocupación de los vecinos”. 
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LOS VECINOS SOLICITARON ALA DELEGADA ACCIONES CONTRA LA DELINCUENCIA EN ESTE SECTOR. 

el12dejunio. 

“UN BASURERO” 

Angélica Ríos, quien es vocera 
de los vecinos entre Miramar, 
Salvador Allende y Pérez Rosa- 
les, señala que la delincuencia 
es el principal problema que 
tienen. “Hay mucho narcotrá- 
fico. No podemos trabajar y 
'nos quemaron una casa”. 

Lamentó que la “cara visi- 
ble de Puerto Montt se convir- 
tiera en un basurero, donde el 
olor a orina es insoportable, 
además delas fecas y el consu- 
mo detodo tipo”. 

Ríos advierte que todo su- 
cede frente a alumnos de dos 
colegios, como la Escuela dela 
Cultura y el Colegio María Au- 
xiliadora y, aligual que Aburto, 
solicita un retén móvil de pue- 
da ser habilitado de punto fijo 
en la esquina de Salvador 
Allende con Miramar. 

“TÚNEL” 
La erradicación del “túnel”, 
ubicadoal frente en laesquina 
de Salvador Allende con Diego 
Portales y cuyas techumbres y 
kioscos se han transformado 
en una zona de riesgo e incivi- 
lidades es otro de sus requeri- 
mientos. 

AL — respecto, — Iván 
Leonhardt, administrador mu- 
nicipal (s) de la Municipalidad 
de Puerto Montt, expuso que 
eneltrabajoqueejecuta elmu- 
nicipio, asociado al programa 
Callessin Violencia, se encuen- 
tra el cambio de iluminación 
en todo este punto de la ciu- 
dad, como prioridad. 

Explica que se contempla 
cambiar 300 luminarias en los 

tres proyectos queserán anali- 
zados hoy por el Concejo Mu- 
nicipal, y que contempla una 
inversión de $116 millones. Se 

trata de recursos provenientes 

    

dela Subsecretaría de Desarro- 
llo Regional. 

Sobre el “túnel”, aseveró 
que están desarrollando un 
proyecto que permita remode- 
lar el lugar, lo que involucra el 
retiro de esta infraestructura 

que hoy es un “lunar” dela ciu- 
dad. 

Entanto, el pintor Santiago 
Panichini lamentó la pérdida 
de patrimonio y propuso que 
estas viviendas sean utilizadas 
para el desarrollo cultural y de 
turismo. Pero, dice, se “están 
quemando y la delincuencia 
losestá tomand 

Panichinicriticó la labor de 
la delegada presidencial en es- 
ta materia y solicitó susalida. 

ACCIONES 

Al respecto, la delegada presi- 
dencial, Giovanna Moreira, in- 
dicóque para el sector cercano 
al Terminal de Buses se han 

adoptado acciones, tales como 
patrullajes preferenciales en 
determinados horarios y la re- 
cuperación de una viviendaen 
el Barrio Puerto. 

Aellosesuma, dice, quese 
cuenta con una Ley de Usurpa- 
ciones que permite a los pro- 
pietarios que se enfrentan aes- 
te tipo de situaciones presen- 
taruna denuncia y así recupe- 
rarsus viviendasa la brevedad. 

En este sentido, coloca el 
acentoen el “rolactivo” dellos 
dueños de estas propiedades 
para efectuar las denuncias 
formalesantelas policías. 

Junto con ello, específica 
que este polígono, cercano al 
rodoviario, es “dealta preocu- 
pación y de trabajo con las dis- 
tintas policías”. 

Dehecho, comenta que du- 
rante este año se han efectua- 
do573 fiscalizaciones de parte 
de Carabineros, que han arro- 
jado como resultado más de 
200 detenciones, delas cuales 
“la mayoría corresponde a ór- 
denes de aprehensión vigen- 
tes, Es decir, que através dees- 
tas fiscalizacionesse puede dar 
conpersonas quetienen algún 
tipo de deuda con la justicia”. 

Aparte, agrega la autori- 
dad, se han producido 12 de- 
tenciones por robos con vio- 
lencia enel lugar, “graciasal rá- 
pido actuar de Carabineros”. 

La delegada destaca el tra- 
bajo efectuado con la coordi- 
nadora regional de Seguridad 
Pública, Paulina Muñoz y las 
estrategias elaboradas con las 
distintas juntas de vecinos du- 
rante este año. 1S 

  

Francisca Sanz es la nueva presidenta 
de la Multigremial de Los Lagos 

n una reunión celebra- 
E da en el Hotel Bellavis- 

ta de Puerto Varas; la 

Multigremial de Los Lagos, 
organización que reúne a las 
principales actividades eco- 
nómicas dela región y que re- 
presenta a 150 mil personas 
aproximadamente, renovósu 
directorio para el período 
2024-2026, el que, a contar 
de ahora, liderará la ingenie- 
ro civil y past president de la 
Cámara Chilena de la Cons- 
trucción, Delegación Puerto 
Montt, Francisca Sanz. 

El directorio ademáslo in- 

tegran Rodrigo Mardones de 
Agrollanquihue, como vice- 
presidente; Héctor Henríquez 
de Armasur, como vicepresi- 
dente tesorero y Mónica Ca- 
rrasco, de la Corporación de 
Cultura y Turismo de Puerto 
Varas, como secretaria. 

Esta multigremial, recuer- 
dan sus impulsores, surgió en 
medio de la pandemia, con la 
misión de “impactar de ma- 
nera positiva en el entorno, 
siendo facilitadores de acuer- 
dos público-privados; estimu- 
lando el diálogo constructivo 
basado en evidencia científi- 

cay articulando acciones que 
aporten a la descentraliza- 
ción y al desarrollo urbano y 
rural del sur de Chile”. 

Joaquín Biewer, de Sago, 
fue el encargado de velar por 
el normal desarrollo del acto, 
como presidente de la comi- 
sión interna de elecciones; y 
enla ocasión se procedió ade- 
más a conformar la Comisión 
Revisora de Cuentas y la de 
Ética. 

La primera quedó integra- 
da por Anita Jans de Aprole- 
che, Patricio Ampuero de la 
Cámara de Comercio, Servi- 

cios y Turismo de Puerto 
Montt y porJuan Luis Amená- 
bar del Consejo del Salmón. 

La sesión del directorio 

partió con la cuenta del presi- 
dente saliente, Héctor Henrí- 

quez; quien detalló las accio- 
nes desarrolladas durante 
estos poco más de tres años 
de gestión, las que buscaron 
siempre ser protagonistas 
del desarrollo económico y 
social del sur austral, de la 
mano de prácticas producti- 
vas sostenibles, y cuidandoel 
medio ambiente y los recur- 
sos naturales. as 

  

FRANCISCA SANZ ES INGENIERO CIVIL DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA. 
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